
只只要要职职工工点点题题 校校方方就就公公开开答答复复
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本报讯 （记者 任洁） “往
年过暑假教师基本都走了， 校园
里很安静； 今年则不同， 路上人
来人往， 办公室、 实验室都能见
到教师忙碌的身影。” 昨天， 北
京建筑大学原人事处处长孙景仙
说， 这一变化是因为学校新出台
的人事制度综合改革， 而教师能
打消顾虑全情支持改革， 则要归
功于校工会的“点题公开”制度。

北京建筑大学工会近年来拓
展和延伸民主参与学校建设和改
革的形式， 通过多种渠道维护教

职工的合法权益和民主权利。 说
起工作的创新点，学校党委常委、
工会常务副主席张素芳不假思索
地推荐了 “点题公开” 制度。

原来， 每次教代会年会前 ，
校工会都会下发征集通知， 各代
表团分头征集， 把逾半数教职工
关心的话题作为 “点题公开” 的
内容。 上报后由校工会汇总， 提
交到教代会执委会会议， 讨论确
定后经党委常委会批准， 在年会
上公开， 由相应校领导或职能部
门负责人解答。 公开的内容包括

西城校区建设规划、 大兴校区建
设进展和资金使用情况、 高级专
业技术职务晋升政策调整情况说
明等。 此举让学校对重大事项从
被动公开到主动公开， 从结果公
开到过程公开， 进一步畅通了教
职工和决策层的沟通渠道。

今年教代会前， 代表们通过
“点题公开”， 反映基层最关注的
话题就是学校即将出台的人事制
度综合改革。 除了发布前进行了
多次调研、开座谈会外，校工会还
专门在西城和大兴校区安排了两

场沟通会， 邀请人事处处长与大
家面对面沟通。

当天， 赶来的教职工问出了
各种疑虑，“科级干部为什么工作
满5年才能晋级”、“教授、 副教授
的工作量为啥长这么多”等，人事
处处长一一解释。 教职工的疑虑
最终被打消， 人事制度改革三个
文件提交教代会年会后， 现场无
记名投票表决 ， 分别以 83.9% 、
87.4%和 83.9%的支持率顺利通
过。 随后，校园出现了可喜变化，
教师们的工作动力极大增强，就

连暑假也继续搞科研、写教案，七
成以上教师都放弃了休息。

“中央对做好新形势下党的
群团工作提出了新要求。 工会作
为教职工之家， 要努力提高参与
学校民主管理的水平，保障、维护
教职工的合法权益。 ”张素芳说。

北京建筑大学工会创“点题公开”制度

本报讯 （记者 王路曼 ） 昨
天， 记者从密云县总工会获悉，
今年， 密云有194名市级及市级
以上劳动模范接受了体检。 体检
项目除往年保留的十项外， 今年
还根据劳模的年纪、 性别各新增
了两项检查内容 。 据悉 ， 人均
1800元的费用均由工会出资。

“感谢工会， 每年都惦记着
我们这些劳模。” 已经退休五年
的劳模曹乃贤说， 走进县中医院
体检中心， 就有导医引导她进行
相关检查， 感到很温暖。

密云县中医院工会主席王万

良介绍， 今年为了更好地为劳模
提供服务保障， 密云县中医院专
门安排了5名导医， 从医院门口
到体检中心， 随时为劳模进行服
务。 除此之外， 他们还为劳模提
供了免费早餐。

“组织劳模体检是工会组织
关心关爱劳模的重要工作， 充分
体现了党和政府对劳模的重视和
关怀。” 县总工会相关负责人告
诉记者， 此次劳模体检工作将持
续四天， 全县在职和非在职劳动
模范都将有专人通知， 确保每一
位劳模都能享受到体检待遇。

职工服务热线问答12351
互助保障

蒋女士问： 前段时间发生医
疗费用 ， 但因为我最近才办的
卡， 能不能享受工会卡的二次报
销？ 报销是什么时间？

答： 2015年以后办的工会卡
可以享受2015年之后发生医疗费
用的二次报销， 报销时间是一个

季度报销一次， 建议职工关注银
行卡余额。

生活服务
李先生问： 职工所持的工会

卡在农商行取钱是否收取跨行
费？

答： 建议职工咨询北京银行
客服热线95526。

56份用工改正通知书“筑牢”和谐
本报讯 （记者 任洁 ） 亚运

村街道近日重点对101家企业的
劳动用工情况进行了书面审查，
发出责令改正通知书56份， 切实
维护劳动者的合法权益。

据了解， 亚运村街道采取了
送法律、 助就业、 建工会、 求规
范等四大措施， 主动服务楼宇企
业， 规范用人单位的劳动保障管
理行为。 街道联合商务楼宇服务

站， 依托重要节点， 开展劳动政
策法律法规宣传活动， 为楼宇企
业发放 《朝阳人力社保大讲堂》
光盘、 《社会保险法》、 《劳动
政策一点通》、 《工伤保险条例》
等宣传材料500余份； 及时掌握
岗位需求， 为楼宇企业推荐条件
符合的失业人员， 已推荐40人就
业； 在五矿大厦、 化工大厦等3
个写字楼开展书面审查和劳动用

工规范一条街工程， 重点书面审
查了101家企业的依法制定劳动
保障规章制度、 与劳动者订立劳
动合同、 支付劳动者工资和执行
最低工资标准、 参加各项社会保
险和缴纳社会保险费等8项内容。

同时， 亚运村街道积极发挥
工会组织作用， 推进企业建会，
新建会67家， 新增会员1984名 ，
签订独立性集体合同81份。

密云194名劳模享受健康礼包

和平街公益讲堂邀请职工定主题
本报讯 （记者 刘欣欣 ） 记

者近日了解到， 朝阳区和平街街
道总工会于8月至10月期间开展
了公益大讲堂活动。 在活动启动
前期， 街道总工会在辖区范围内
开展职工意见调查工作， 向辖区
企业发出征集意见邀请。 最终，
根据职工反馈意见及辖区企业特
点 ， 确定讲座内容为 “心理减
压” 和 “职场文明礼仪”。

10月13日至15日期间， 和平
街街道总工会在辖区会员企业赛
达福出租汽车有限公司开展以

“出租车司机礼仪与修养” 为主
题的讲座。 聘请了朝阳社区学院
老师授课， 300余出租车司机利
用业余时间参加。 讲座内容涉及
驾驶员个人形象与组织形象、 驾
驶员文明礼仪要求等内容。 讲座
过程中 ， 老师从驾驶员个人仪
表、 汽车车容、 待人接物、 文明
用语等方面， 为出租车司机进行
了一场生动的文明礼仪培训。

据了解， 此前和平街街道总
工会开展了主题为 “阳光心理疏
导大课堂” 活动。 朝阳社区学院

老师从人际交往与沟通的意义、
技巧、 培养自身阳光心态、 提升
交往中的人格魅力、 学会倾听等
方面进行了讲解。

在重阳节到来之际， 怀柔龙山街道西园社区联合工会与怀柔一幼联手举
办 “相约重阳， 温馨99孝老爱亲” 活动。 当天， 怀柔一幼的孩子们为老人表
演了小合唱、 舞蹈等节目。 最后， 孩子们为三位88岁高龄的老人献上了鲜
花， 并为没到场的老人送去写有寿字的蛋糕。 本报记者 崔欣 摄影报道

老少欢聚
共度重阳

本报讯 （记者 马超 ） 10月
12日至16日， 延庆县委组织部、
县总工会和县委党校联合举办了
为期一周的县直属处级专兼职工
会主席培训班， 49名处级专兼职
工会主席集中参加了培训。

此次培训班邀请了来自中国
人民大学劳动人事学院、 中国劳
动关系学院、 市委党校、 市工会
干部学院的专家教授进行授课，
教授结合鲜活事例为学员们讲授
了包括中国劳动关系、 职工之家

建设与企业文化、 企事业单位的
厂务公开民主管理、 中央群团会
议精神推动京津冀协同发展、 建
立工资集体协商机制、 加强基层
工会创新建设 、 市总1+15文件
解读等内容。

此次培训， 既有集中理论知
识学习又有交流研讨， 各工会主
席不仅交流了本次培训的学习体
会和各单位工会工作的亮点， 还
分析了当前存在的困难和问题，
并提出了下一阶段工作思路。

延庆49名工会主席集中培训

登报咨询电话：63522410

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 朝
阳区医疗卫生工会近日特邀长期
从事心理疾病的社会心理康复、
家庭干预以及社区防治实践与研
究的专业讲师姚贵忠， 为朝阳医
疗系统职工举办 “EAP系列大讲
堂” 之 “婚姻家庭情感关系” 专
题讲座。 活动当天， 共有95个单
位的242名职工参加。

姚老师结合视频播放、 现场
互动等多个环节， 从心理学以及
家庭、 婚姻、 事业方面给职工讲
解了如何处理婚姻家庭关系。 相
关负责人表示， 此次讲堂的举办
是为了增加朝阳区卫计系统职工
家庭凝聚力与亲和力， 协助职工
平衡家庭与事业， 达到稳定职工
队伍、 促进工作的效果。

朝阳医卫工会邀专家讲心理

和谐
民 主 管 理
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亚运村街道进楼宇规范劳动保障管理


